
          

 

 

 

 

みんながなかよく高め合って、たくましく輝く致芳校をつくろう 
「一人一人が自己の成長を実感し、笑顔になる学校へ」 

       ～できた！わかった！うれしい！授業の創造～ 

 

昨年の夏休み中、令和４年８月３日から４日にかけて置賜地方で雷鳴や稲光と共に記録的な大

雨が降りました。最上川は複数の場所で氾濫が起こりました。致芳地区でも堤防が決壊する恐れ

があり、学校は避難所になりました。とても不安な夜でした。

近隣の飯豊町や川西町、小国町でも大きな被害が出て、JR 米

坂線などはいまだに復旧の見通しが立っていない状況です。 

同じような災害が児童が学校にいるときに起こる可能性も

あります。その時には保護

者・ご家族の方に児童を安

全に引き渡す場合があります。そのために、緊急時児童引き渡

し訓練を行いました。初めてのことでしたので、児童や引き取

りに来る家族の方の動き、受付・確認など改善点も見えてきま

した。さらに地震や大雪など

の他の災害ではどうか、迎えに来く

ることができない状況、連絡がつか

ない場合などはどうするのか等を

さらに検討し、備えていきたいと思

います。ご協力ありがとうございました。 

各学級の授業参観では、２か月ぶりの子供たちの様子を見ていただき、PTA研修会では「菅原

陽子先生を講師に迎えて「親子で楽しくダンス」でたっぷり汗をかきまし

た。子供たちも保護者の皆さんと一緒に踊ってたくさんの笑顔でした。 

 

コミュニティ・スクール 

長井市立致芳小学校だより 

令和５年７月１日 NO.6 

校是 「和致芳」 
 



 コミュニティ・スクール致芳小学校の本年度最初の学校運営協議会を開催しました。「学校とと

もに、地域とともに」致芳の未来を創る子供たちのために、学校・地域・保護者が一体となって取

り組んでいきたいと思います。任命書の交付のあと今年度の会長・副会長を選任しました。 

 今年度の学校運営協議会の皆さんです。どうぞよろしくお願いいたします。 

【会長】横澤 敏さん（致芳コミセン館長）【副会長】井上 純哉さん（致芳子育連会長） 

 【委員】沼澤 孝一さん（地区長会会長）    菊地 仁さん（獅子踊り指導者）    

     色摩 誠さん （放課後子ども教室代表）船山 恒さん（長井北中校長） 

     遠藤 真弓さん（致芳児童センター園長）平 直人さん（PTA会長） 

     沼澤美奈穂さん（PTA副会長）       

 今回の熟議のテーマは、学校の課題「学力向上」と地域で大切にしたい「ナナメの関係づくり」

についてどんなことができるかを話し合いました。時間がのびる位たくさんのご意見を出してい

ただきました。 

  まさに、コミュニティ・スクールで目指している姿そのものです。コミセンであり、地域の子供会

であり、見守り隊の活動であり、学校への様々なボランティアの数々です。もっと気軽にさらに多く

の方々と子供たちが交流していくことができるように、取り組んでいきたいと思います。 

 

 

 

令和5年 ７月の行事予定 

１ 土 ２年親子行事「金剛山登山」 12 水  23 日  

２ 日  13 木 ４年クリーンセンター見学 24 月  

３ 月 安全の日 14 金 ６年租税教室 25 火 不審者声掛け対応訓練 

４ 火 全校計算テスト 15 土  26 水 １学期終業式 

５ 水  16 日  27 木 夏季休業（～8/20） 

６ 木 避難訓練 17 月 （祝）海の日 28 金  

７ 金 ３年市内巡り 18 火 授業研究会 29 土  

８ 土  19 水  30 日  

９ 日  20 木  ３１ 月  

10 月 母親クラブ読み聞かせ 21 金 職員会議    

11 火  22 土     

 

致芳小学校のホームページ・ブログでも子供たちの様子をお知
らせしています。カラーでご覧いただけます。こちらのQRコ
ードからどうぞ。 

「ナナメの関係」とは、 

地域社会における お兄さん お姉さん おじさん おばさん おじいさん おばあさん 

 ナナメの関係として重視 

※ 親子、先生と生徒・児童…タテの関係  友だち同士…ヨコの関係 

今の子供たちに圧倒的に足りない ナナメの関係欠乏症 ナナメの関係を放課後、土日を使って豊かに

してあげることで、子ども達は癒されたり、勇気づけられたりする。そして、生きる勇気につながる。 


